
21 апреля - коммунистический субботник Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ПРАЗДНИК ТРУДА
Коллективы предприя

тий и организаций, передо
вики и новаторы производ
ства Москвы выступили с 
патриотическим почином — 
провести 21 апреля 1979 
года коммунистический 
субботник, посвященный 
109-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Трудящиеся столицы приз
вали добиться в этот день 
наибольшего выпуска про
дукции отличного качества, 
высокой производительно
сти труда, работать на сбе
реженных энергоресурсах, 
сырье и материалах.

Коллектив нашего ком
бината поддержал инициа
тиву москвичей и решил

дружно выйти на суббот
ник. В комбинате издан 
приказ о проведении тру
дового праздника, назначе
ны люди, ответственные за 
проведение дня «красной 
субботы». Штаб для орга
низаций всей работы в 
этот день возглавляет глав
ный инженер домострои
тельного комбината А. К. 
Ежов. Среди членов штаба 
начальники всех подразде
лений ДСК.

В день «красной суббо
ты» коллектив комбината 
выполнит большой объем 
работ на пусковых объек
тах и перечислит в фонд 
пятилетки 7000 рублей.
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Во второй квартале 
коллективу Свердловско
го домостроительного 
комбината предстоит сдать 
в эксплуатацию, 122916 
квадратных метров общей 
площади, в том числе 
112057 квадратных мет
ров жилья. Плановые за
дания по строительству 
объектов соцкультбыта и 
жилых домов распреде
лены между отделочными 
управлениями следую
щим образом.

Коллективу строитель
ного управления № 1 
предстоит ввести в строй 
во втором квартале 32624 
квадратных метра по
лезной площади, в том 
числе 29919 квадратных 
метров жилья. В апреле 
коллектив должен сдать в 
эксплуатацию общежи
тие по ул. Омской, в мае 
144-квартирный дом в 
поселке Уральского ком
прессорного завода. В 
этом же месяце намеча
ется закончить все отде
лочные работы в клубе 
столовой в пионерском 
лагере им. Гагарина. В 
июне 'коллективу надо 
сдать общежитие по ул. 
Красина, 119-квартирный 
дом для работников тре

ста «Автодор» и в этом 
же доме комбинат быто
вого обслуживания, 215- 
квартирный дом по ул. 
Варяжской и в этом же 
доме музыкальный салон.

Коллективу отделоч
ников СУ-7 предстоит — 
ввести в строй 32200 
квадратных метров полез
ной площади, в том числе 
29699 квадратных мет
ров жилья. По месяцам 
план разделен следующим 
образом. Так, в апреле на
до ввести в строй лишь 
18-квартирный дом в 
УралНИИСХозе. В мае 
необходимо сдать в экс
плуатацию 128-квартир
ный 16-этажный дом на 
Сортировке, 144-квар
тирный дом и библиотеку 
по ул. Тобольской. В ию
не надо сдать в эксплуата
цию дом № 39 в кварта
ле «Сортировочный», 215- 
квартирный’дом в г. Верх
няя Пышма и магазин 
№ 62 в квартале 1—2 
«Сортировочный».

У коллектива отделоч
ников СУ-13 плановым 
заданием предусмотрено 
ввести в строй 28829 
квадратных метров полез
ной площади, в том чис
ле 26521 квадратный

метр жилья. В апреле 
СУ-13 должно сдать 60- 
квартирный дом по ул. 
Колхозников и 144-квар
тирный дом для тре
ста «Союзшахтоспец- 
монтаж». В мае управле
ние сдаст в эксплуатацию 
магазин «Оптика» по ул. 
Бардина. В июне отделоч
ники введут в строй 96- 
квартирный дом для урал- 
химмашевцев, 144-квар
тирный дом по ул. Сана
торной, 119-квартирный 
дом и кафе № 69 в квар
тале 3—4 «Сортировоч
ный».

Малярам, штукатурам, 
плотникам СУ-15 пред
стоит сдать в эксплуата
цию 29263 квадратных 
метра полезной площа
ди, в том числе 25918 
квадратных метров жи
лья. В этом месяце кол
лектив должен сдать в 
эксплуатацию 96-квар
тирный дом № 10 по ул. 
Викулова. В мае 96-квар
тирный дом № 4 по ул. 
Викулова и 119-квартир
ный дом по ул. Самолет
ной. В июне предстоит 
сдать госкомиссии 96- 
квартирный дом № 5 по 
ул. Викулова и магазин

«Электротовары» в этом 
доме, общежитие для ра
ботников Свердловского 
подшипникового завода, 
96-квартирный дом по ул. 
Левитана и библиотеку в 
этом же доме, магазин 
«Книги» в доме № 16 по 
ул. Бардина й комиссион
ный магазин в доме № 10.

В связи с тем, что кол
лектив комбината в пер
вом квартале не справил
ся с планом по вводу жи
лья, коллективам под
разделений необходимо 
приложить все усилия, во 
втором квартале, чтобы 
наверстать упущенное. На
до отметить и неудовлетво
рительную работу мон
тажников в первом квар
тале. Об этом шел серь
езный разговор на парт
коме комбината. К сожа
лению, дела у наших мон
тажных бригад и сего
дня не блестящие. Сдви
гов в лучшую сторону по
ка не наблюдается. Наде
емся, что руководители 
СУ-27 и СУ-28 изыщут 
дополнительные резервы 
и подготовят для отделоч
ных бригад большой 
фронт работ.

А. БОРИСОВ.

На предмайской трудовой вахте

ПРОДУКЦИЯ СВЕРХ ПЛАНА
В смене мастера В. И. 

Котовой из цеха № 5 за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола 12 человек. 
Большинство носят почет
ное звание ударника ком
мунистического труда. Кол
лектив работает без сры
вов вот уже на протяже
нии многих месяцев. Не 
были исключением и про
шедшие три месяца этого 
года. По итогам квартала

смена вышла в число пере
довых. За счет чего же 
коллективу, вставшему на 
предмайскую трудовую 
вахту, удается регулярно 
выполнять план по выпуску 
конструктивного бетона? 
Об этом мы попросили 
рассказать начальника це
ха И. И. Емелина.

— В смене В. И. Кото
вой все рабочие овладели 
двумя, тремя смежными

профессиями. Каждый мо
жет встать на место сво
его товарища без ущерба 
для общего дела. Коллек
тив ревностно следит за 
своими трудовыми пока
зателями. Надо отдать 
должное и организатор
ским способностям масте
ра. Раньше Валентина Ива
новна работала транспор
тировщиком. Без отрыва от 
производства закончила

техникум. Решили ей до
верить смену и не ошиб
лись в выборе. Третий год 
Котова работает мастером, 
третий год смена входит в 
число лучших коллективов. 
За минувший квартал сме
на выпустила 6491 кубометр 
бетона, причем 400 кубо
метров из них сверх плана. 
К празднованию Первомая 
коллектив отправит потре
бителям 150 кубометров 
сверх плана. Такое реше
ние приняли рабочие сме
ны.

Микрорайон Комсомольский. 
Здесь поднялись пока первые много
этажки. В общей сложности населе
ние строящегося жилого массива со
ставит 19,2 тысячи человек. Для бу
дущих новоселов предусмотрен ряд 
удобств. Примут учеников две школы 
на 2252 учащихся, откроются двери 
четырех детских садов, будет постро
ен общественно - торговый центр на 
12 тысяч жителей, встанут 28 высот
ных домов. А пока полным ходом 
идут земляные работы. Строятся 
подъездные дороги, прокладываются 
сети коммуникаций, монтируются 
фундаменты будущих жилых зданий. 
Через пару лет торфяного болота бу
дет не узнать. На его месте встанут 
магазины, школы, дома, пролягут ши
рокие проспекты улиц.

Фото В. Калимасова.

ПРОБНЫЕ ИСПЫТАНИЯ
На днях в цехе № 4 праведен первичный пуск / 

пара в новый автоклав. Наладчики и эксплуата
ционники проверили автоматику безопасности, 
герметичность агрегата при высокой температу
ре и давлении. Испытания показали, что авто
клав сможет скоро вступить в строй.

На очереди второй такой автоклав. После 
пробных испытаний, устранения недоделок и за
мечаний новые пропарочные камеры начнут вы
давать продукцию. По плану реконструкции все 
автоклавы будут работать в новом отделении це
ха. Здесь пока установлены и проверяются два 
новых агрегата. Переедут на новое место еще 
четыре автоклава из главного пролета цеха. Та
ким образом, мощность пропарочных устройств 
возрастет здесь в полтора раза.

МЕТОДОМ ПОДРЯДА
Бригада монтажников-нулевиков из СУ-29 во 

главе с Г. Кожевниковым закончила на днях 
сборку основания девятиэтажного дома № 21 в 
квартале «Комсомольский». Он принят под мон
таж с оценкой «хорошо». Такую же оценку полу
чили и другие «нули», смонтированные бригадой 
в этом году. Коллектив возводит фундаменты ме
тодом бригадного подряда. Благодаря хозяйст
венному расчету экономия составила 2300 руб
лей.

Недавно монтажники начали возводить фунда
мент следующей девятиэтажки, дома № 21а. 
Здесь тоже взят на вооружение бригадный под
ряд.

НОВЫЕ ИЗДЕЛИЯ
Конструкторы завода ЖБИ им. Ленинского 

комсомола закончили рабочий проект санкабин 
новой номенклатуры. Изделия СК-15 и СК-16 
будут выпускаться для домов 141-й серии. На 
днях заводчане передают документацию заводу- 
изготовителю в Новокузнецке. Активное участие 
в разработке проекта принимал конструктор от
дела А. И. Леушин.

НАРЯДНАЯ ОДЕЖДА
На улице Красина монтажники СУ-27 ведут 

сборку девятиэтажного общежития. По замыслу 
архитекторов предусмотрена оригинальная обли- 
цовка .здания. 'Горцы сделаны из панелей с от
делкой методом «декор». Причем темно-синий 
тон нижних этажей постепенно переходит в бе
лый на верхних этажах. Необычен и фасад дома. 
Он выполнен из голубой стеклокрошки. Причем 
специальные добавки /пигментной краски ультра
марина в раствор придают «лицу» здания осо
бый, праздничный вид.

Подбор соответствующих красок и материалов, 
их испытание осуществлены работниками завод
ской лаборатории.

ТАРА ИЗ ПОЛИЭТИЛЕНА
На участке малой механизации освоено про

изводство облегченной тары. Здесь пока выпус
каются из полиэтилена ящики и бачки для раст
вора на этажах. В этом году работники участка 
изготовили 200 полиэтиленовых ящиков и 80 
бачков. Достоинства новых изделий уже оцене
ны отделочниками строительных управлений.

«ЭЛЕКТРО» В ОБЩЕЖИТИИ
Новые бытовые приборы появились на кух

нях женского общежития № 1. Здесь подключе
ны к сети двенадцать электрических плит, и дев
чата уже готовят на них обеды. У новшества мно
го преимуществ. Это и невысокая цена за элек
троэнергию, быстрота приготовления пищи и чи- 

' стота воздуха в помещении.
Такие же плиты «Электро» будут установле

ны и в мужском общежитии.
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под партийный контроль

С наступлением теплых 
весенних дней в районе 
Комсомольском, как гово
рят строители, все по
плыло. Топкая болоти
стая почва под гусеница
ми экскаваторов и коле
сами машин дает о себе 
знать. Нулевикам из 
строительного управления 
№ 29 здесь приходится 
туго.

Огромная работа здесь 
предстоит экскаваторам и 
людям, которые ими уп

ТЕМАТИКА ПОЛИТИНФОРМАЦИЙ 
И БЕСЕД НА АПРЕЛЬ

К 109-й годовщине 
В. И. Ленина. По заве
там В. И. Ленина. Лите
ратура: «Агитатор», №6, 
стр. 10.

Великому почину 60 
лет. Торжество свободно
го труда. Литература: 

равляют. Один из них — 
Иван Егорович Петушкин. 
С самого образования 
строительного управления 
№ 29 трудится он экска
ваторщиком, специалист 
шестого разряда. Любит 
свою профессию и отдал 
ей много лет. Не случай
но его называют в числе 
победителей социалистиче
ского соревнования.

На снимке: И. Е. ПЕ
ТУШКИН — экскаватор
щик 6-го разряда СУ-29.

Фото В. Калимасова.

«Агитатор», № 5, 1979, 
стр. 28.

Итоги работы первого 
квартала (области, горо
да, вашего коллектива). 
Литература: материалы
периодической печати. Га
зета «Свердловский строи
тель».

Опубликованное в фев
рале постановление Цент
рального Комитета КПСС и 
Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейше
му улучшению подготовки 
квалифицированных кадров 
и закреплению их в строи
тельстве» заканчивается 
такими словами: «Цент
ральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР 
выразили уверенность в 
том, что министерства и 
ведомства СССР, Советы 
Министров союзных рес
публик, партийные, совет
ские, профсоюзные и ком
сомольские организации, 
руководители и работники 
строительных и монтажных 
организаций примут все 
меры к обеспечению стро
ек высококвалифицирован
ными кадрами, созданию 
необходимых условий для 
их закрепления в строи
тельстве и направят свои 
силы на безусловное вы
полнение задач в области 
капитального строительст
ва, поставленных XXV съез
дом КПСС и последующи
ми Пленумами ЦК КПСС».

Этот важнейший доку
мент вызвал горячий от
клик у строителей всей 
страны. Он рассчитан на 
перспективу и призывает 
поднять на новый уровень 
всю организаторскую и 
воспитательную работу в 
коллективах. Выполнение 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
должно быть взято под 
контроль прежде всего
партийными организациями.

В комбинате разработа
ны мероприятия, вытекаю
щие из основных положе
ний постановления.

Самый верный путь для 
пополнения коллектива до
мостроителей — совершен
ствование подготовки кад
ров через систему про
фессионально - техниче
ского образования. В этом 
году мы должны присту
пить к строительству за 
счет средств горисполкома 
своего профессионально- 
технического училища на 
600 мест. Намечено повы
сить квалификацию почти 
двух тысяч рабочих, регу
лярно проводить школы 
передовых методов тру
да, семинары с бригади
рами.

Предстоит осуществить 
комплекс мер по улучше
нию жилищных условий и 
производственного быта 
строителей. В частности, 
будет построено 215-квар- 
тирный дом в поселке за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, 180-квартирный 
дом в Пионерском посел
ке (совместно с управле
нием Главстройконструк- 
ция), начнется строительст
во общежития для мало
семейных на 340 мест. 
Каждое стройуправление 
получит по два новых бы
товых помещения, а в мик
рорайоне Комсомольский 
будет построено два пока
зательных бытовых город
ка.

Нам необходимо рабо
тать над решением таких 
кардинальных проблем, как 

ускорение роста произво
дительности труда, сокра
щение потерь рабочего 
времени. В этом смысле 
огромное значение имеет 
укрепление трудовой дис
циплины и повышение от
ветственности инженерно- 
технических работников за 
состояние воспитательной 
работы в коллективе. Не
обходимо принять меры к 
массовому развитию и ук
реплению движения на
ставников, распростране
нию их опыта работы с 
молодежью. Более актив
ной должна быть работа 
общественных отделов 
кадров.

Центральный вопрос — 
производительность труда. 
К сожалению, она растет в 
строительстве медленнее, 
чем хотелось бы. В комби
нате разработана четкая 
программа по ускорению 
роста производительности 
труда за счет уменьшения 
доли ручного труда, вне
дрения механизации. За
планировано окончательно 
перейти- на строительство 
объектов соцкультбыта в 
полносборном исполнении, 
освоить изготовление и 
монтаж трансформаторных 
подстанций из сборных 
элементов, внедрить «су
хие» методы отделки, ме
ханизировать процесс от
делки поверхностей «под 
шагрень». Мы многого 
ожидаем от повышения за
водской готовности изде

лий КПД за счет освоения 
изделий безрулонной кров
ли и применения калибро
ванного пустотного насти
ла. Планируется более ши
рокое применение нормо- 
комплектов, совмещенного 
метода производства
строительно - монтажных 
работ, монтажной оснастки 
полуавтоматического дейст
вия и так далее.

Постановление преду
сматривает усиление ма
териальных стимулов в 
строительстве. Предложе
но осуществить ряд мер, 
связанных с совершенство
ванием оплаты труда, мас
совым внедрением бригад
ного подряда, поощрени
ем кадровых рабочих. В 
комбинате уровень приме
нения аккордно-премиаль
ной системы оплаты труда 
повысится к 1980 году до 
88 процентов, методом 
бригадного подряда будет 
выполнено 70 процентов 
строительно - монтажных 
работ.

Но чтобы все эти меро
приятия провести в жизнь 
и выполнить постановление 
Центрального Комитета 
КПСС и Совета Минист
ров СССР, весь коллектив 
комбината и в первую оче
редь коммунисты должны 
понять важность намечен
ной партией программы 
закрепления кадров в 
строительстве и работать 
по ее осуществлению.

В. МУРЗИКОВ, 
секретарь парткома

ДСК.

«В начале декабря двое 
молодых рабочих,
Р. Глимьянов и С. Бан
ников, обворовали овощ
ной склад, угощали воро
ванными консервирован
ными фруктами соседей 
по общежитию. Вмести
тельные авоськи и ящики 
они пронесли в комнату 
мимо вахтера и комендан
та. В милиции сказали, 
что взломали склад из 
озорства, от нечего де
лать...».

Эти строки из протоко
ла приводятся в критиче
ской корреспонденции 
П. Васильева «Вечером, 
после смены» (газета «На 
смену!» за 22 февраля 
1979 года), где рассказы
вается о неудовлетвори
тельной работе по воспи
танию молодых рабочих, 
проживающих в общежи
тиях, администрации и об
щественных организаций 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола.

Что же изменилось за 
месяц с лишним после 
опубликования статьи?

Так, автор отмечал, 
что «графики посещения 
общежитий руководите
лями завода, цехов и об
щественных организаций 
не выполняются».

Интересуюсь, посеща
ют ли общежития руко
водители в настоящее 
время. Выбираю наугад 
женское молодежное об
щежитие № 3. Его комен
дант Галина- Аркадьевна 
Наймушина отвечает:

— Даже и не припом
ню, когда они у нас были 
в последний раз. Очень 
давно. Никакие графики 
не соблюдаются.

Что ж, очень жаль. А 
молодежи, мне кажется, 
было бы интересно побе
седовать с руководителя
ми завода и обществен
никами, узнать, напри
мер, о перспективах пред
приятия, о том, как бу
дет развиваться в посел
ке жилищное и культур
ное строительство, вы
сказать какие-то свои 
просьбы и пожелания.

П. Васильев отмечал, 
что в общежитиях нет 
комнат для кружков, в

ПОКА ГРОМ НЕ ГРЯНЕТ...
25 апреля состоится партийное собрание ком

мунистов комбината с повесткой дня «О ВОЗ
РАСТАЮЩЕЙ РОЛИ РУКОВОДЯЩИХ И ИН
ЖЕНЕРНО - ТЕХНИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ 
В ВОСПИТАНИИ КОЛЛЕКТИВА».

Успех любого дела решают люди, а искусство 
руководителя в том и состоит, чтобы умело ор
ганизовывать и сосредоточивать их усилия в нуж
ном направлении, постоянно развивать инициа
тиву и творческую активность масс. «Непремен
ным условием роста и воспитания кадров, пра
вильной организации всей нашей работы, — 
говорится в Отчетном докладе ЦК КПСС XXIV 
съезду партии, — является сочетание коллектив
ности руководства с персональной ответствен

ностью за порученное дело».
Роль руководителя коллектива в современ

ном обществе непрерывно возрастает. Это свя
зано с необходимостью дальнейшего повышения 
трудовой и общественно политической активно
сти масс, формирования новой, коммунистиче
ской личности, создания здорового микроклима
та в каждом трудовом коллективе.

Вот эта последняя, воспитательная сторона 
деятельности руководителя является на сегод
няшний день наиболее важной. Предлагаемая се
годня вашему вниманию корреспонденция пока
зывает, к каким последствиям приводит ослаб
ление воспитательной работы и роли руководи
теля как воспитателя коллектива.

поселке на 16 тысяч жи
телей нет стадиона, клуб 
невелик и в штате всего 
лишь один руководитель 
художественной самодея
тельности, безлюдный 
фонд клуба всего 2 тыся
чи рублей.

Заведующая клубом 
С. К. Орлова ничего уте
шительного сообщить не 
могла:

— Бее осталось по- 
прежнему. Тот же фонд, 
тот же единственный ру
ководитель художествен
ной самодеятельности.

В молодежных обще
житиях завода проживает 
800 молодых рабочих, и 
я уверен, что каждый из 
них строит какие-то пла
ны на будущее.»

С удивлением узнаю от 
директора школы рабо
чей молодежи № 47 Л. А. 
Дружининой, что учатся 
всего лишь 112 заводчан, 
с начала учебного года от
сеялось уже 38 человек.

Итак, среди молодежи 
учатся очень немногие, 
провести свой досуг ин
тересно и полезно почти 
негде, да и особого вни
мания со стороны адми
нистрации и общественно
сти завода не чувствует
ся. В общем, делай, что 
хочешь. Правда, есть в 
поселке опорный пункт 
правопрядка, но член опе
ративного отряда Юрий 
Канов, электрик цеха 

№ 4, считает, что его сил 
для поддержания порядка 
и профилактики правона
рушений в поселке с та
ким населением далеко 
не достаточно.

Вот и получается, что 
одни от нечего делать 
грабят склад, другие, 
как, например, студент
ки - практикантки Анто
нина Исупова и Елена 
Едовина, распивают в об
щежитии № 3 с прияте
лями водку.

Как следствие «сво
бодного» поведения в бы
ту — грубое нарушение 
трудовой дисциплины.

В начале рабочего дня 
практикантка Пермского 
строительного техникума 
Юлия Двинянинова отлу
чается в магазин и при
носит на работу бутылку 
вина. И это в цехе № 1, 
где накануне с ее сокурс
ницей произошел несчаст
ный случай. Было реше
но провести в цехе засе
дание совета профилакти
ки.

Его открыл председа
тель завкома П. Ф. Гра- 
билов. Он говорил о тяже
лой обстановке на заводе, 
и в цехе, о чувстве ответ
ственности перед коллек
тивом, о внимательности, 
которая требуется при 
непрерывной работе кон
вейера. Затем слово пре
доставили бригадиру, но 
он о бутылке ничего не 
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ведал, лишь подчеркнул, 
что плохо знает, «что и 
от кого можно ожидать», 
так как в этом составе 
бригада трудится всего 
месяц. Да и о каком зна
нии людей может идти 
речь, если кадры в цехе 
постоянно меняются. В 
прошлом году, например, 
коллектив цеха обновил
ся на треть.

После того, как прак
тикантку посовестили, что 
она-де человек взрослый, 
должна давать отчет в 
том, что сама через год 
будет руководителем, уда
лось добиться, что за ви
ном девушку послала те
тя Тоня: «Делать было 
нечего, вот я и сходила».

Тетя Тоня объяснила, 
что у нее с похмелья бо
лела голова, а затем, ос
корбившись от всяких 
«что», да «зачем», рас
серженно заявила: «А 
больше я и говорить с 
вами не желаю, увольняй
те меня хоть сейчас!» Она 
выбежала из помещения 
и так хлопнула, дверью, 
что задрожали стекла.

Первый пришел в себя 
мастер. Его поддержал 
заместитель начальника 
цеха. Они убедили чле
нов совета профилактики 
в том, что тетя Тоня, то 
есть А. Л. Краснянская, 
оказывается, передовая 
работница, луч!пая отде
лочница бригады Хамова, 

ее портрет украшает це
ховую доску Почета, и 
она не имеет выговоров.

Больше к А. Л. Крас
нянской совет профилак
тики не возвращался. 
Студентку же, которая 
пошла на поводу у опыт
ной работницы, решили 
оставить до конца прак
тики в цехе и дать ей 
возможность исправиться.

В связи с этим случа
ем возникает несколько 
вопросов. Во-первых, ка
кова роль совета профи
лактики на заводе ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола? Очевидно, само 
слово «профилактика» 
должно говорить здесь о 
сути проводимой в рам
ках совета работы. Но 
просмотрев протоколы 
пяти заседаний, пришлось 
прийти к выводу, что со
вет копирует работу ко
миссии по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом. Во 
всяком случае, все засе
дания были посвящены 
разбору лиц, побывавших 
в медвытрезвителе. То 
есть, как говорится, пока 
гром не грянет, совет не 
соберется. Наверное, и 
членам совета, и в осо
бенности его председате
лю В. А. Брцыеву надо 
подумать об усилении 
именно профилактиче
ской, то есть воспитатель
ной стороны работы со
вета.

Во-вторых, как могло 
получиться, что работни
ца, ходившая в передови
ках, спокойно, без зазре
ния совести провоцирует 
на нарушение молодую 
девушку? Почему эта ра
ботница ведет себя 
исключительно грубо, не 
боясь осуждения ни това
рищей, ни руководителей 
цеха, ни членов совета 
профилактики?

В цехе не хватает лю
дей, скажут мне. Верно. 
Но это не значит, что на 
мелкие нарушения руко
водители цеха должны за
крывать глаза — лишь 
бы работал человек, ес
ли не хорошо, то хоть 
как-нибудь. Обыкновен
но такая нетребователь
ность до добра не дово
дит. В цехе прекрасно 
помнят полугодовой дав
ности случай, когда сме
на почти в полном соста
ве устроила пьянку и сор
вала выпуск изделий. То
гда состоялось экстрен
ное заседаний' завкома, 
который вынес строгие 
решения. Но моральный 
климат, судя по всему, в 
цехе не изменился.

И последнее. Когда ав
тор этих строк намерен 
был обратиться к заме
стителю директора В. А. 
Брцыеву за некоторыми 
разъяснениями, тот отка
зался разговаривать с 
корреспондентом. Он дал 
понять, что незачем, мол, 
писать на такие темы, 
как воспитательная рабо
та на заводе, ни к чему 
предавать огласке непри
ятные факты.

Что же, можно, конеч
но, замалчивать недостат
ки и делать вид, что все 
идет хорошо. Можно за
гнать болезнь внутрь. 
Можно отмалчиваться и 
по поводу выступлений 
газеты (мы до сих пор, 
например, не получили 
ответ на 'корреспонден
цию «Невеселая статисти
ка», опубликованную в 
№ 12 «Свердловского 
строителя»). Но этими ме
рами болезнь не изле
чишь, положение в кол
лективе не исправишь.

А. ЧЕПАСОВ.



На состоявшемся 
недавно заседании 
парткома ДОК высту
пающие высказали не
мало критических за
мечаний в адрес кол
лектива СУ-20, отме
чали допущенные от
ставания но строитель
ству фундаментов, 
подготовке площадок 
под монтаж и так да
лее.

О том, что мешает 
коллективу управления 
успешно решать пос
тавленные задачи, ка
кие меры приняты по 
устранению допущен
ных недостатков., мы 
попросили расскавать 
начальника СУ-20 
Е. И. Буцырина.

Если в первом квар
тале прошлого года 
коллектив нашего уп
равления смонтировал 
21 фундамент, то в 
этом году 13а тот же 
период сделано всего 
одиннадцать. В чем 
же причины нашего 
отставания?

Одна из главных — 
отсутствие фронта ра
бот. В квартале «Ком
сомольский» осталось 
выполнить только че
тыре нулевых цикла. 
Условия для ;работы 
здесь крайне тяжелые. 
Трудимся с неболь
ших островков, котло
ваны постоянно зали
вает водой, так как 
«Уралт ранее п е ц- 
строй» не закончил 
прокладку коллектора. 
Откачивать воду неку
да. Не сделаны тре

ВОПРОСЫ, КОТОРЫЕ
НАДО РЕШАТЬ

стом и тюбинги, что 
мешает прокладывать 
трубы.

И все-таки в мае из 
квартала «Комсомоль
ский» мы должны 
уйти, а вот куда, пока 
неизвестно. В кварта
ле по ул. Мичурина 
УКС горисполкома не 
опешит сносить имею
щиеся здесь строения, 
документация не гото
ва. Нет для нас пока 
площадок и на Веере. 
На апрель работа 
есть, а что 'будем 
дальше делать — не 
знаем.

Другая наша бе
да — постоянная не
хватка техники. Из-за 
этого срывается под
готовка котлованов 
под фундаменты, ра
боты по выторфовке, 
прокладка- дорог и 
подъездов к домам, 
работы по устройству 
коммуникаций и так 
далее. Так, бригада 
Е. Максимова рабо
тает в данный момент 
без экскаватора, В. Ер
макова — тоже. Брига
ды Ю. Максимова и 
Н. Лисина не Обеспе
чены тяжелыми экска
ваторами. Если преж
де у нас в управлении 

было шестнадцать тро
совых экскаваторов, то 
теперь осталось толь
ко девять (из них два 
компрессорных и пять 
гидравлических).

На участке № 2 мы 
имеем, сегодня всего 
два экскаватора, что 
очень мало. Из-за от
сутствия механизмов 
бригада И. Субботи
на не уложила на се
годня ни одного мет
ра труб.

Такими темпами 
много не сделаешь. 
Попытались мы при
гласить на помощь 
взрывников, но все на
ши попытки ни к чему 
не привели. «Взрыв- 
пром» отказал в на
шей просьбе. Хотя те 
же взрывники ведут 
свои работы для трес
та «Уралтрансспец- 
строй» . В довершение 
всего Шарташский ка- 
менно - щебеночный 
карьер отказался от
пускать нам щебень 
на технологию и на 
строительство дороги 
в квартал «Комсо
мольский» от ул. Ма
лышева до поворота 
на ул. 40 лет ВЛКСМ.

-Плохо помогает нам 
и отдел главного меха

ника. В ОГМ почему- 
то забыли про наши 
трудности с горюче
смазочными материа
лами, и вот из-за этого 
экскаваторы, бульдо
зеры, краны простоя
ли шесть дней. Те
перь мы вынуждены 
«доставать» разными 
путями горючее на 
нефтебазе. Специаль
ных масел для двига
телей и гидравличе
ских экскаваторов у 
нас также нет. Заправ
ляемся различными 
маслами, что выводит 
из строя двигатели.

Давно не получали 
мы также компрессо
ры, отбойные молот
ки, компрессорные 
шланги. Вообще пре
тензий к отделу снаб
жения у нас немало. 
Прошел квартал, а мы 
не можем получить 
стальные трубы для 
прокладки 'водопрово
дов по подвалам (не 
хватает труб даже на 
сдаточные дома). Не 
помню, когда в пос
ледний раз мы полу
чали и теодолиты, хо
тя работ по вертикаль
ной планировке — 
непочатый край. Глав- 
средуралст.рой не вы

делил почему-то нам 
трайлеры.

Наш коллектив в 
четыреста с лишним 
человек наполовину 
состоит из механиза
торов, за нами закреп
лено более 100 еди
ниц различной техни
ки. А где ремонтиро
вать эту технику? Наш 
ОГМ маломощен и не 
удовлетворяет наши 
сегодняшние потреб
ности. Если вышел из 
строя подшипник или 
сломался вал, ремон
тировать негде. К то
му же станочный парк 
мастерских давно не 
пополнялся ни одним 
токарным станком. 
Для нас стал пробле
мой даже обычный 
трос. Новые тросы на 
бульдозеры и экскава
торы мы получали 
только в середине 
февраля, а на краны и 
автокраны в течение 
года не получали во
обще.

Некоторое время 
управление было за
креплено по ремонту 
двигателей экскавато
ров, компрессоров за 
«Сельхозтехникой», но 
сейчас там нас с уче
та Сняли. Вот и муча

емся с ремонтом дви
гателей, отправляем 
то в Арамиль, то в 
Богданович, то в Ир
бит.

Под угрозой срыва 
вывозка отсева и щеб
ня. До мая мы долж
ны вывезти централи
зованно 40 тысяч ку
бометров щебня, а вы
везли всего 1400 ку
бометров. Централизо
ванной доставки щеб
ня на Веер и Сорти
ровку нет. Если мы в 
апреле не получим 
щебень и отсев в пол
ном объеме, то рабо
ты по благоустройст
ву объектов останутся 
не выполненными. Вот 
далеко не полный пе
речень вопросов, кото
рые нас волнуют и 
требуют незамедли- 
тельного решения.

Со своей стороны 
мы постараемся сде
лать все возможное, 
чтобы исправить соз
давшееся положение. 
Так, в управлении бы
ло проведено партий
ное собрание, где ком
мунисты по-деловому, 
критически обсудили 
недостатки нашей ра
боты, вскрыли неис
пользованные резер
вы, наметили меро
приятия, выполнение 
которых поможет по
править наши дела. 
Весь коллектив управ
ления мобилизован на 
успешное выполнение 
государственного зада
ния второго квартала.

В нашей газете 16 марта 
была опубликована статья 
под заголовком «Автомати
зированная установка для 
шпаклевки». Материал по-

УНИВЕРСАЛЬНЫЙ ЗАХВАТ ДЛЯ ПАНЕЛЕЙ
Этот захват разработан 

в тресте «Оргтехстрой» и 
внедрен в домостроитель
ном комбинате Орловско
го управления строи
тельства. Он предназна
чен для монтажа панелей

ШПАКЛЕВОЧНАЯ УСТАНОВКА
мещен под рубрикой «На 
ВДНХ СССР». Поскольку 
у нас на заводе в цехе № 1 
также работает шпаклевоч
ная машина на затирке пу
стостенных перекрытий, мы 
предлагаем изобретателям 
и новаторам познакомиться 
с чертежами новинки Всесо
юзной выставки.

На чертеже шпаклевоч
ная машина: а — общий 
вид; б — отделочная ма

перекрытий домов серии 
111—121. Состоит за
хват из штурвала, винта, 
сухаря, пальца и кольца. 
Захват используется вме
сте с шестиветвевым стро
пом. Конструкция захвата 

шина (настройка шпате
лей).

Отделочная машина 
включает самоходную ра
му, на которой смонтирова
ны. бункер-3 с механизмом 
выдачи шпаклевочной сме- 
си-4 и затирочное приспо
собление, состояние из шпа
теля-5 и ножа-скребка-6. 
Выходная щель бункера 
рассчитана на отделку по
верхности широкого изде
лия (1190 мм).

и стропа позволила про
изводить на весу перевод 
панелей из вертикального 
положения в горизонталь
ное и обратно.

С внедрением захвата 
производительность труда 
увеличилась в два раза.

* Наши интервью

ДОЛОГ ПУТЬ К ОБЪЕКТУ
Если спросить любого 

монтажника СУ-27 или 
СУ-28, от чего зависит их 
успешная работа, можно 
быть уверенным, что 'каж
дый скажет: «в первую оче
редь от комплектной по
ставки на объект изделий 
КПД». И будет прав.

Нередко можно видеть, 
что весь приобъектный 
склад заставлен продукцией 
завода, а монтажа нет, 
ждут какую-то одну деталь, 
без которой не начнешь 
очередной этаж.

Связующим звеном ме
жду заводом и стройпло
щадкой является авто
транспорт. Предлагаем ва
шему вниманию 'несколько 
интервью, которые помогут 
разобраться, почему иногда 
изделия со склада завода- 
изготовителя никак не мо
гут попасть на стройку.

От четкой безаварийной 
работы шоферов во многом 
зависят успехи на монта
же. А всегда ли понимают 
это сами водители?

— Нет, не всегда,—отве
чает старший инженер-тех
нолог Л. Жарикова. — Вот 
сегодня П. С. Потапов отка
зался брать несущие ПВ-26, 
А. Н. Полушкин погрузил 
перекрытия, а за лифтовой 
площадкой П-1 не поехал, 
А. Н. Нечипуренко не захо
тел догружать короткими 
рейс на дом № 4 по ул. Ви
кулова.

— Иногда невозможно за
ставить шоферов переехать 
с одного крана под другой, 
даже на одном и том же 
складе, — добавляет инже
нер-технолог Лидия Кайго- 
родова. — Вместе с тем и 
мастера, и бригадиры, и мы 
немало добрых слов можем 
сказать о таких добросо
вестных водителях, как 
Н, М. Знаменский, А. И. 
Магдеев, И. Н. Новокщенов 
и других. Эти нас никогда 
не подводят, все изделия 
стараются вывозить точно в 
срок и строго по цикло
грамме.

Встретив бригадира ком
плексной механизирован
ной бригады В. Г. КАДОЧ-

НИКОВА на доме № 20 в 
квартале Комсомольский^ 
я поинтересовался:

— Почему водители отка
зываются возить отдельные 
детали, зная, что их ждут 
на стройке?

— За любой отказ води
телей мы их разбираем на 
совете бригады. Все челноч
ные машины у нас закреп
лены за объектами и дол
жны забирать всю мелочь, 
чтобы изделия были в ком
плекте на этаж.

— А когда машин не 
хватает?

— Такое бывает редко. 
Коллектив наш состоит из 
125 человек, из них 70 во
дителей. За бригадой за
креплено 39 машин, плано
вое задание в сутки 156 
рейсов. Правда, в марте мы 
недопоставили стройке 
1500 рейсов, но виноваты 
монтажники, которые от
стали на 40 этажей.

— И все-таки, Вячеслав 
Григорьевич, и диспетчера, 
и бригадиры обеспокоены, 
что на линии мало санка- 
биновозов.

— Только за последние 
полмесяца мы заменили на 
санкабиновозах четыре при
цепа и отправили ремонти
ровать в Первоуральск. 
Прицепы разламывались на
двое на отрезке дороги от 
растворного узла до желез
нодорожного шлагбаума, а 
руководителям завода хоть 
бы что. Дорогу так и не 
подновили. Вот и получа
ется, тягачи у нас есть, а 
прицепов нет.

— А что можно сказать о 
состоянии дорог на других 
участках?

— В квартале Комсомоль
ский зимой дорогами не 
занимались, приобъектные 
площадки плохие. Напри
мер, у дома № 20 и раз
вернуться негде. Не лучше 
дорога и к 215-квартирно
му дому по ул. Варяжской. 
Вместо того, чтобы исполь
зовать КрАЗы на отсыпке 
дорог, на них и даже санка- 
биновозах возят оборудо
вание, отсев. Ответственных 
за подъезды к объектам 

нет. К тому же начальники 
монтажных управлений не 
заключили договор с Шар- 
ташским каменно-щебеноч
ным карьером, поэтому и 
щебня теперь не дают.

— Разве потери рейсо
вого времени зависят толь
ко от дорог?

— Не только. Немало про
стаиваем мы и под погруз
кой. Так, вчера в цехе яче
истого бетона опытных кра
новщиков сняли со склада 
готовой продукции и на
правили в цех. В этот день 
с 20 до 23 часов было сор
вано пять рейсов, каждую 
машину грузили по часу, 
даже крышу, и то мы не 
смогли довезти. В цехе 
объемных элементов с 8 до 
10 часов крановщики бы
ли заняты разгрузкой ваго
нов. В цехе № 6 никто не 
отмечает рейсы, нет ни по
стоянных кладовщиков, ни 
стропалей. 29 марта я сам 
простоял здесь Под по
грузкой два часа.

Чтобы узнать о причинах 
простоев машин я пришел 
в цех № 6.

— В связи с реконструк
цией цеха,—рассказал ма
стер склада готовой про
дукции А. Лесняк, — склад 
кассетного участка сокра
тился вдвое. Да еще мон
тажники плохо брали изде
лия в первом квартале. Ра
ботать стало неудобно. На 
площадке скопилось про
дукции в два раза больше, 
чем нужно. Погрузка машин 
ведется башенными крана
ми, которые малоподвиж
ны и непроизводительны. 
Даже при небольшом ветре 
изделия качает и бьет о 
панелевозы. Гораздо целе
сообразнее и проще было 
бы использовать на складе 
мостовые краны. В связи с 
реконструкцией склады 
кассетных изделий и про
дукции маршевого пролета 
должны быть переоборудо
ваны раньше, чем цехи.

А. АЛЕКСАНДРОВ.
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|А вызывает у вас 
1 * фраза «первое 
апреля»? Конечно же, 
улыбку. Давно уже 
этот день привыкли 
считать Международ
ным днем смеха и. от
мечать его. Вот поче
му проходила в воск-

перников — команду 
заводчан «Вибра
тор» — зажженными 
свечами.

тур — домашнее за
дание.

Команды показы-

а

ресенье в столовой 
№ 30 молодежная
«Юморина-79» наших 
заводчан и комсомоль
цев управлений ДОК.

«Вифаторы», в

=
Когда гости рассе-

лись за столы, веду
щие Николай и Инна 
Лямцевы объявили от
крытие КВН между 
двумя командами.

Под звуки органа 
на землю опустилось 
7 «богов» в белоснеж
ных одеяниях и с ни
ми — «сатана». Со 
свечами в руках, тор
жественно ступая бо
сыми ногами, боги со
вершили круг прив ет -

свою очередь, вышли с 
песней:

А мы вибраторы — 
бравые, бравые, 

Девчонки в локонах, 
а парни

все кудрявые.
Сейчас пришли

1мы не одни, 
Мы вам подарки 

принесли, 
Вручили весело

и дружно отошли. 
Под музыку завод-

вают 
тем.
сен.
чик»

пантомиму, за- 
инсценировку пе- 
«Божий одуван- 
представил на

окая команда в кас-
ках и белоснежных ко
сынках дарила «бо
гам» разновидные ку
бики из бетона и воз-

- суд зрителя фрагмент 
из музыкальной сказ
ки «Бременские му
зыканты». «Вибрато
ры» изобразили песню 
«Хромой король». Ко
роль (Галина Дуран- 
дина) возвращался с 
войны. Его сопровож
дало бесстрашное вой
ско, кто в чем, кто с 
чем (с палками, шваб
рами, в беретах и шле
мах). На башне коро
ля ждала прекрасная

королева выбегает на
встречу суируцу, и 
происходит переми
рие. Веселится 'народ. 
Радуется войско. А 
прощенная королева 
на руках уносит коро
ля .за кулисы.

После инсцениров
ки команды соревнова
лись в остроумии и 
изобретательности —

шее в зале, — все это 
превратило вечер в 
надолго запоминаю
щийся праздник. Зву
чало много музыки: на 
вечере играл ансамбль 
«Эвиа-66». Было объ-
явлено соревнование

королева (Виктор

душные шары. Вот и

=

весело и 
отвечали на 
ожиданные
сочиняли 
вали.

Выл и 
питанов:

находчиво 
самые не- 

в опросы,
стихи, рисо-

це® с

конкурс ка- 
Георпий Лям- 
одной сторо-

ны и Геннадий Лаве- 
лин — с другой.

ствия. 
перед 
жщри 
под 
жий

Так предстала 
зрителями и

команда 
названием

дек
< Бо

одуванчик». Во-
ги одарили своих со-

первая улыбка на ли
це собравшихся на

Групп). Однако король 
замечает, что короле-

«Юморину».
Итак, началось

тязание. 
миров - 
«богов».

сос-
Борьба двух 
«землян» и

Первый

ва не 
дым 
ный 
лен,

одна, а с моло- 
человеком. Бед- 
король оскорб- 
он в отчаянии.

В конечном 
победительницей 
шла команда 
«.Вибратор», но

итоге 
вы- 

завода 
пре-

Грустит и люд город-

имущество было мини
мальным, всего в одно 
очко.

смой, .встречающий
Можно

храбрый полк. Но вот
зать, 
79»

что
твердо ска- 
« Ю м о рин а -

прошла на высо-

АКТЕРЫ —

ГОСТИ

между болельщиками, 
конкурс .между сидя
щими за столиками, 
и не было в вале чело
века, который бы не 
действовал в этот ве
чер согласно главному 
лозунгу: .«Беэ шут
ки — ни .минутки».

Несмотря на то, что
юмор дело серьез-
ное, в .зале смеялись 
и посмеивались, хихи
кали и хохотали, зали-
вались
ЛЙСЬ 
кому 
рот

со 
и

и покатыва
ем еху, кое- 

смешинка в
попа л а, а кто-то

просто умирал от сме
ха. Хорошая это си
ла — праздник «Юмо
рина». Л. КУРИНАЯ, 

корреспондент 
заводского радио.

=
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=
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* Что читать родителям

((ОТ НУЛЯ 
ДО СЕМИ»

Мы растим детей для 
общества, построенного на 
началах равенства, друж
бы и справедливости. Са
ма жизнь подсказывает, 
что в воспитании детей 
должны принимать уча
стие все взрослые люди. 
Искусству воспитания на
до учиться, и учиться 
особенно тем, кто ближе 
всего соприкасается с 
детьми,— родителям.

Наш обзор литературы 
предназначен для родите
лей. Книги, о которых го
ворится в обзоре, не да

ют готовых выводов и ре
шений, но заставляют за
думаться над многими 
важными проблемами вос
питания.

Предлагаем для роди
телей книги о детях трех 
возрастов — самых ма
леньких (раздел № 1: 
«От нуля до семи»), 
школьниках младших 
классов (раздел 2-й — 
«Маленькие школьники») 
и подростках (раздел 
3-й — «Трудный воз
раст»).

...Перед витриной игру-

шечного магазина стоит для взрослых уметь отве- Здесь рассказано лишь 
девочка лет пяти-шести, чать правду ребенку на о двух книгах, где раскры- 
дико ревет, стучит ногами самые сложные вопросы, ты сложные отношения 
и кричит: «Хочу куклу! Советские люди хоро- взрослых и детей и за- 
Куклу хочу-у!» Такой не- шо знают знаменитого тронуты проблемы воспи- 
приятной сценкой начина- американского педиатра тания ребят. Об этом мо
ется книга известного дет- и психолога доктора Бен- жно прочитать и в кни- 
ского писателя, автора жамина Спока. В книге гах: «Родителям о детях». 
«Республики Шкид» А. Б. Спока «Ребенок и уход Под общей редакцией 
Пантелеева, «Наша Ма- за ним» много прекрас- академика АМН СССР 
ша». Он рассказывает о ных советов матерям и А. Ф. Тура. Издание 2-е, 
воспитании своего ребен- отцам. Это пособие для исправленное. Л., «Меди
ка, Маши. Книга написа- начинающих — как кор- цина», 1976, 348 стр.
на в форме дневника. мить малыша, купать, «Семейное воспитание».

«Бойтесь огорчать ре- сколько времени нужно Словарь для родителей, 
бенка! — говорит писа- гулять с ним, как разго- М., «Просвещение», 
тель,— нервная система варивать с «крохой». 1967, стр. 350. «Моло- 
у него хрупкая, слабая, Некоторые главы кни- дым родителям». М., 
нежная, легко ранимая», ги, посвященные самым «Медицина», стр. 192. 
А мы, взрослые, так ча- маленьким детям, нужно
сто огорчаем детей, сами не только прочитать, но и „и кни™ рассчитаны 
того не замечая. Обещали твердо запомнить; мысли ™йШоР°КИИ читате‘ 
гулять — оказалось, позд-. Спока можно записать на „„„ „ следующий раз мы 
но, обещали яблоко — память, например: «Роди- Расскажем ° книгах, по
лотом не дали. В книге тели, которые не справ- воспитанию
А. Пантелеева интересны ляются со своими детьми, школьников младших 
мысли об авторитете или те, кто вынужден классов- 
взрослого у самых ма- слишком часто наказы- Л. БОРОДИНА,
леньких. Писатель гово- вать, сами нуждаются в старший библиотекарь 
рит и о необходимости воспитании». библиотеки ОПК ДСК.
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Гнездовья делают раз

ные. Мы предлагаем кон
струкцию, которая имеет 
вид удлиненного ящика с 
прямыми углами, с квад
ратным дном и ровными 
по высоте стенками. Это 
один из лучших сквореч
ников.

Крышка делается рав
ной наружной ширине 
гнездовья. Ее задняя сто
рона устанавливается 

вровень с наружным об-

При сборке не нужно 
забивать много гвоздей— 
достаточно на каждую 
сторону доски по 2—3 
гвоздя длиной 50—60 
мм. Больших щелей быть 
не должно, но если ока
жутся маленькие (не бо
лее 2 мм) — это не опас
но. Наоборот, такие доми
ки птицы заселяют охот
нее — в них всегда сухо. 
В плотно сколоченных 
гнездовьях даже рекомен-

ПРИЛЕТАЙТЕ, МЫ ВАС ЖДЕМ!
Наряду с грачами вес

ну, безусловно, открыва
ют скворцы. Мы уверены, 
что многие любители при
роды позаботились об 
этих птицах заранее: еще 
осенью изготовили и раз
весили у дома, на участ
ке в коллективном саду 
скворечники. Кто не ус
пел этого сделать —■ то
ропитесь.

Изготовить скворечник 
или синичник не так уж 
сложно. Для их построй
ки берут сухие доски или 
горбыль толщиной от 1,5 
до 2,5 сантиметра. Стро
гать доски изнутри не 
следует, да и снаружи не
обязательно. Однако, если 
придется изготавливать 
гнездовье уже из строга
ных досок, то на внут
ренней стороне передней 
стенки надо обязательно 
наделать стамеской насеч
ки. Птицы и птенцы бу
дут по ним выбираться 
наружу.

резом задней стенки. Спе
реди, над летком, она 
может выдаваться на 2— 
3 сантиметра. К нижней 
стороне крышки прибива
ют квадратную втулку, 
равную внутренним раз
мерам гнездовья, или па
ру поперечных брусков. 
Они будут удерживать 
крышку. Приколачивать 
ее не стоит. Каждый год 
скворечник нужно чис
тить, поэтому крышка 
должна легко сниматься.

Круглый или квадрат
ный вход — леток —надо 
сделать еще до сборки 
гнездовья. Он проделы
вается на расстоянии 2— 
3 сантиметров от верхне
го среза передней стенки. 
Никаких присадных поло
чек и палочек прибивать 
не следует. Птицам они 
не нужны, а вот хищники 
ими воспользуются.

ДонЫшко делают встав
ным.

дуется просверлить в дне 
буравчиком 3—4 отвер
стия. Для развески гнез
довий в боковые стенки 
на расстоянии одной тре
ти высоты домика от вер
ха вбиваются снизу вверх 
строго посредине стенок 
по гвоздю (примерно 
наполовину, и так, чтобы 
концы гвоздей не выходи
ли в полость гнездовья). 
За один из этих гвоздей 
крепится конец мягкой 
железной проволоки: Про
волока перекидывается 
через сук дерева или ох
ватывает его ствол (с не
которым запасом) и кре
пится на петлю или обма
тывается вокруг второго 
гвоздя.

Высота развески — 
5—6 метров, направление 
летка значения не имеет, 
однако, если ветер посто
янно дует в его сторону, 
то домик лучше повер
нуть к ветру боком.

Весенние хлопоты.
Фотоэтюд

В. Калимасова.

СТРОИТЕЛЕЙ
На прошлой неделе в 

мужском общежитии № 2, 
где работает клуб интерес
ных встреч, и в женском 
общежитии № 1 состоя
лись два мероприятия, ко
торые, как показала ре
акция жильцов, вызвали у 
всех большой интерес. Де
ло в том, что в гости к 
строителям пришли инте
ресные люди — актеры 
Свердловского драматиче
ского театра.

В. Д. Черменинов в 
мужском общежитии пока
зал программу «Оружием 
сатиры и юмора». Юмори
стические рассказы, сцен
ки, стихи составляли су
щественную часть выступ
ления и Л. Д. Рыбникова 
в женском общежитии.

Присутствующие на 
встречах молодые строите
ли долго не отпускали ак
теров, задавали массу во
просов о театре, актерском 
мастерстве. Это и подтолк
нуло работников Дворца 
культуры им. Горького при
гласить в клуб интересных 
встреч самых молодых 
представителей прекрасно
го искусства театра — сту
дентов, а вместе с ними и 
преподавателей Свердлов
ского театрального учили
ща. Эта встреча состоится 
в четверг, 5 апреля, в об
щежитии № 1.

Л. ДРУШЕЧКИНА.

ВЕСЕЛЫЙ

ДЕТСКИЙ
ПРАЗДНИК

23 марта в детском ком
бинате № 516 весело про
шел праздник «Проводы 
русской зимы».

В гости к детям в наряд
ном костюме пришла по
прощаться Зима (воспита
тель Н. И. Стрельникова). 
Ребятишки пели вместе с 
ней зимние песенки, читали 
стихи о зиме.

На смену Зиме пришла к 
ребятам Весна в длинном 
зеленом сарафане и венке 
из ярких цветов (воспита
тель Н. П. Мелехова). Дети 
встречали ее радостными 
песнями, хороводами, под
готовленными музыкаль
ным руководителем детско
го комбината Е. Н. Мясни
ковой. Праздник продол
жался на улице русскими 
играми-забавами.

Но самым желанным раз
влечением в этот чудесный 
день было катание на пони. 
Организовала его методист 
детского комбината А. А. 
Коробейникова. Большую 
помощь в подготовке и 
проведении праздника ока
зали детскому комбинату 
руководители домострои
тельного комбината и ЖКК 
ДСК.

День закончился за 
праздничным столом с са
моваром и русскими блина
ми.

Коллектив детского ком
бината признателен руко
водству ДСК, объединенно
му постройкому и жилищ
но-коммунальной конторе, 
которые в нынешнем году, 
объявленном Международ
ным годом ребенка, прояв
ляют особое внимание и за
боту о детях — воспитанни
ках нашего детского комби
ната.
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